

Resumen Ejecutivo InvestChile

Título del Estudio: Inversión Extranjera en Chile 2023 (Preliminar)

Autor: InvestChile

Este documento, corresponde a la primera versión del Informe Anual de la IED en 2023, con los datos y cifras que están disponibles hasta la fecha de publicación. El informe final estará disponible en el mes de septiembre de 2024.

Tanto la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo -UNCTAD como la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico –OCDE, anticipan preliminarmente cifras planas o negativas con respecto al año 2023. UNCTAD destaca que las cifras positivas de 3% de incremento de la IED en el mundo, pasan a 18% negativas si se quitan operaciones en tránsito que implicaron una reducción de la IED en 2022. Esta caída en los flujos de IED se reproduce a nivel de cantidad de proyectos greenfield en el mundo, aunque a nivel de monto de inversión (capex), experimentan un alza en comparación con el año 2022.

Para América Latinay el Caribe, la UNCTAD pronostica un crecimiento IED plano para 2023, sin embargo, cifras provisorias obtenidas desde bancos centrales de los países más relevantes, auguran una caída de un 14% para la región (**Cuadro 1**). Para los proyectos greenfield la región presenta un incremento de 37% en Capex y de una disminución de un 3% en el número de proyectos, en forma similar a la situación global. Chile se destaca por el Capex estimado en los proyectos greenfield para 2023 (**Cuadro 2**)

A través de las cifras de la consultora TTR se puede constatar el crecimiento de Chile en la región en materia de transacciones M&A y Venture Capital (**Gráficos 1 y 2**). De igual forma se destaca el crecimiento de Chile en el flujo de IED (**Cuadro 1**), enfatizando el comportamiento de las participaciones en el Capital y Reinversión de Utilidades (**Gráficos 7 y 8**). Para Chile también se destaca el alto nivel alcanzado por la cartera de proyectos promocionados por InvestChile, la Agencia de Promoción de Inversión Extranjera, que registra el monto más alto de inversión estimada desde la creación de la Agencia, el año 2016. (**Cuadro 5**).

Finalmente se hace un análisis del comportamiento de la inversión en proyectos asociados a la Minería, Energía y Servicios Globales. Se hace énfasis en la participación del capital extranjero en el cambio de la matriz energética que lleva a Chile a ser uno de los tres países emergentes más interesantes para invertir incluyendo, además, el interés mundial por invertir en hidrógeno verde.

En Minería se analizan los pronósticos de inversión hacia adelante con datos provenientes del Consejo Minero junto con las proyecciones del IPOM (Informe de Política Monetaria) de diciembre de 2023. Se incluyen también las últimas disposiciones en materia de la política del litio.

En Servicios Globales se revisan los avances en materia de conectividad que posibilitan la transformación de Chile en un Hub digital para la región.